

EDITORIAL

Una vez más, aparece en este número de CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA un trabajo del apartado «Avances», esta vez de la mano de una de las más preclaras figuras de nuestra especialidad: el profesor Jesús González-Merlo, en colaboración con otros dos prestigiosos especialistas de su escuela, Eduardo González-Bosquet y Bienvenido Puerto.

El autor de este trabajo ha participado de forma relevante durante más de un cuarto de siglo en la clínica, la docencia y la investigación en nuestra especialidad, desde todos los puestos de responsabilidad que ha ocupado en la ginecología y obstetricia catalana y española. Y ello con la voluntad de hierro y el tesón que exigen en ocasiones nuestras no siempre eficaces estructuras hospitalarias y universitarias.

El profesor González Merlo es uno de los más importantes referentes de la ginecología de los últimos 30 años, y es por ello que su firma no podía faltar en el apartado «Avances» de nuestra publicación.

También merece destacarse el tema elegido para enriquecer la ya amplia serie de trabajos de nuestro apartado «Avances»: la gestación múltiple.

A lo largo de los últimos años han aparecido en la literatura médica española diversas publicaciones dedicadas a este tema, y la página «Editorial» de CLÍNI-

CA E INVESTIGACIÓN EN GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA se ha ocupado más de una vez de esta problemática. Junto con la prematuridad y el retardo del crecimiento intrauterino (preferimos seguir llamándolo así), la gestación múltiple es uno de los grandes problemas de la perinatología de nuestros días, al ser otra de las grandes causas de morbimortalidad perinatal. Como señalan ya en la introducción los autores del trabajo que ahora se publica, «la gestación gemelar aumentó, desde 1980 a 2001 en un 77%, y la gestación triple o mayor se incrementó un 459%».

En la amplia revisión de la temática que el lector tiene hoy en sus manos, se ponen al día todos los aspectos importantes de ésta: su frecuencia, sus causas, las complicaciones maternas y fetales, su diagnóstico, la mortalidad perinatal y el coste de la asistencia a la gestación múltiple.

Se trata de un trabajo de extraordinaria calidad que, sin duda, será de gran utilidad para todo el que esperaba una puesta al día de esta trascendente problemática.

Desde esta página deseamos trasmitir al profesor González-Merlo y a sus colaboradores el agradecimiento de la dirección de la revista por su magistral colaboración, que viene a sumarse al elevado nivel de las publicaciones que aparecen en CLÍNICA E INVESTIGACIÓN EN GINECOLOGÍA Y OBSTETRICIA